

JESÚS MARTÍN-BARBERO: BREVE RESEÑA DE SU TRAYECTORIA

Jesús Martín Barbero nació en Ávila, España, en 1937 y vive en Colombia desde 1963. Es una figura central del campo de los estudios culturales latinoamericanos. Se doctoró en Filosofía en la Universidad Católica de Lovaina, Bélgica, en 1971 y estudió Antropología y Semiótica en la Escuela de Altos Estudios de la Universidad de París. Fue director del Departamento de Comunicación de la Universidad del Valle en Cali, Colombia, donde permaneció entre 1975 y 1995. Desde 2000 hasta 2003, ejerció la docencia en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente, en Guadalajara, México. Ha sido profesor visitante de las Universidades Complutense de Madrid, Autónoma de Barcelona, Standford, Libre de Berlín, King's College de Londres, Puerto Rico, Buenos Aires, Sao Paulo y Lima.

Doctor ‘Honoris Causa’ de la Universidad Nacional de Rosario (Argentina), Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá (Colombia), Pontificia Universidad Católica de Lima (Perú), Universidad Nacional de Cuyo (Argentina), Universidad Nacional de Córdoba (Argentina); suma ahora a estos reconocimientos a su trayectoria intelectual el título de Doctor “Honoris Causa” en Ciencias Sociales que le otorga la Universidad de Antioquia.

Entre sus publicaciones se encuentran Comunicación masiva: discurso y poder; De los medios a las mediaciones. Comunicación, cultura y hegemonía; Televisión y melodrama; Pre-textos. Conversaciones sobre la comunicación y sus contextos; Oficio de cartógrafo, entre otras. Su obra ha contribuido al desarrollo y consolidación en Colombia y en América Latina del campo de estudios de la Comunicación Social desde una perspectiva interdisciplinaria que retoma e integra las contribuciones de las ciencias sociales, las humanidades y las artes.